



# HOJA DE SANTA COLOMA

## SANTA COLOMA DE GRAMANET

Suplemento de la Hoja Diocesana. Núm. V

Santa Coloma de Gramanet. Domingo, 9 de diciembre de 1973.

HEDOQ

FONS

A. VILADOT

### UN HECHO DE IGLESIA

Esta hoja, durante el curso del año, va recogiendo los sucesos que afectan nuestra vida y mira en ellos la llamada que Dios, a través de estos sucesos, nos dirige. Intentamos que los hechos, incluso los más profanos, no nos pasen inadvertidos, porque estamos convencidos de que Dios, nuestro Padre, nos habla y nos impulsa, no sólo con palabras y ritos, si que también con los acontecimientos.

Hoy, esta hoja, quiere hacerse eco de un hecho de iglesia. Un hecho de nuestra iglesia de Santa Coloma.

Sesenta y tres cristianos se han recluido voluntariamente en la parroquia principal desde las diez de la noche del viernes, día 7, hasta las dos y media de la tarde del sábado, día 8. Han pasado la noche, en actitud de oración y de reflexión. Han aportado sus preocupaciones e inquietudes sobre el momento actual de la iglesia, compartiendo y sumándose a las preocupaciones de tantos otros cristianos de toda la geografía nacional, e incluso extranjera.

El tema se ha centrado en la necesidad que sentimos todos los que, en medio del mundo, queremos evangelizar. Necesitamos una iglesia pobre que no se case con ningún poder y que no se hipoteque con pactos firmados con el gobierno - Concordato -.

El diálogo fraternal, sin prisas, espontáneo, a partir de los hechos (muchas veces dolorosos), mantenido a la luz del evangelio, siempre enriquece.

La asistencia de nuestros sacerdotes a dicho encuentro hizo que en la mayoría de nuestras parroquias se suprimieran las misas. Tal vez esto no sea comprendido por todos. Pero nuestros sacerdotes también sufren por la hipoteca que pesa sobre la iglesia y sienten la necesidad de hacer llegar su clamor hasta nuestras conciencias adormecidas.

## Comentario al evangelio

### TODOS VERAN LA SALVACION

EL BAUTISTA: La Palabra de Dios no usa, como caminos normales, a los poderes políticos o religiosos. Vino sobre Juan: un hombre inconformista, que rompe con las estructuras de la sociedad judía, que huye al desierto para vivir en comunidad, compartiendo los bienes y dedicado a la búsqueda de los caminos de Dios.

BAUTISMO DE CONVERSIONE: Cuando un no-cristiano acepta la fe en Jesucristo, decimos que "se ha convertido", no solamente porque tiene una fe que antes no tenía, sino porque esta fe le obliga a un cambio en su vida que le proviene como exigencia interior, no como imposición de su nueva comunidad.

TODOS VERAN LA SALVACION: Algunas veces, quizás nos ha parecido que el camino normal para que Dios y el hombre se encuentren sea el camino de las estructuras económicas-sociales o religiosas existentes.

Individual y colectivamente tenemos necesidad de convertirnos, de allanar caminos y de llenar vacíos. Hemos de hacer que nuestros caminos sean los de Dios.

EN NUESTRAS COMUNIDADES cristianas existe una gran variedad de creyentes. Por muy diversos caminos nos ha llegado el conocimiento de Cristo. Estos caminos han sido eficaces ya no por sí mismos, sino por la fuerza de la Buena Noticia en sí misma. Es aquello de que Dios escribe recto con reglas torcidas. Pero esto no debe llevarnos a valorar estos caminos, como si fueran inútiles, dejándolo todo en SUS manos. Hemos de descubrir cuáles son verdaderamente "sus caminos", aquellos que El escogería si nuestra libertad no se lo estorbara.

Nuestros obispos nos han hablado de reconciliación. Es un aspecto de nuestra conversión interior que, si se da, se ha de traducir en un diálogo más fraternal.

Lo que de hecho nos separa son realidades históricas, sociales, psicológicas...! Pero es muchísimo más lo que nos une! ¡Es la fe en Cristo!

Y no hemos de temer las situaciones conflictivas cuando están grandes lo que nos une.

## NOTICIAS BREVES

**ENCUENTRO FRATERNO.**— El domingo pasado estuvo con la comunidad del Fondo, de nuestra población, la pequeña comunidad cristiana de Les Roquetes (Vilanova i La Geltrú). Dicha comunidad representó en aquella localidad la punta de una línea de reforma pastoral muy parecida a la que se está llevando a cabo entre nosotros. Pero sin el respaldo de otras comunidades, rodeados como están por parroquias que siguen en la más vieja tradición. Al contraer matrimonio su sacerdote, la comunidad ha querido seguir con él y, al no encontrar aco-gida por parte de la iglesia oficial, hoy se sienten marginados. La participación en la misa del Fondo, y la comida en común, creó un clima de auténtica fraternidad. Fraternidad más acusada por el hecho de ser el de Les Roquetes hermano del párroco del Fondo, a los que se unió el otro hermano, sacerdote también, párroco en Trinidad Nueva.

**CANTOS UNIFICADOS.**— Dos parroquias han empezado a ponérse en contacto para unificar los cantos de las misas. Tienen la intención de coordinarse con los responsables de canto de las otras parroquias de nuestra población.

**CAMILO JOSE CELA RENUNCIA** a un título de Chile. Dice: "... renuncio desde aquí y en este instante al doctorado de honor que me iba a otorgar la misma Universidad que atí te lo diera (se refiere a Pablo Neruda). Esta Universidad ya no es la misma, aunque por fuera lo parezca... Ya es tarde para casi todo, menos para la ira y para el llanto".

**EQUIVALENTE DEL NOBEL PARA HELDER CAMARA.** Le ha sido concedido por organizaciones noruegas que protestaron por la concesión del premio a Le Duc Tho y a Kissinger. Todavía hay sensibilidad para descubrir el compromiso honrado en favor de los desheredados y la falsedad de las políticas interesadas.

**OCUPACION DEL OBISPADO DE SAN SEBASTIAN.**— Lo han ocupado quince sacerdotes de aquella diócesis en solidaridad con las peticiones de los sacerdotes presos en la cárcel de Zamora, que mantienen su postura de huelga de hambre desde hace más de diez días. Una vez más se nos presenta la necesidad de reflexionar sobre las exigencias que comporta nuestra fe en orden a defender los derechos de la persona humana.

## RESUMEN DE LA CARTA

DIRIGIDA POR UN GRUPO DE CRISTIANOS DE NUESTRAS COMUNIDADES AL DOCTOR JUBANY.

Nos sentimos golpeados por los hechos:

- Zamora y sus secuelas.
- Sacerdotes en huelga de hambre.
- Obispos procesados.
- Entrada de la policía en el Arrabal.
- Conciliación de los derechos más elementales.

A la luz del evangelio, pensamos que no se debe negociar un Concordato porque necesitamos una iglesia libre, pobre y sencilla, como Jesucristo, para poder anunciar la Buena Nueva. Una iglesia que se ponga al lado de los pobres para defender con ellos, los derechos de la persona, como el derecho de reunión.

Santa Coloma vive intensamente la realidad de una clase obrera pisoteada y olvidada. Se hace necesaria una ordenación jurídica que responda a esta situación.

Los obispos ya dan algún paso, pero es necesario que sean más valientes, más unánimes y más cercanos, más presentes en medio de los pobres.

Por nuestra parte, con esta carta y nuestra visita personal, empezamos a facilitar el camino. Confiamos.

=====

## PREPARACION DE LA HOMILIA

Domingo, 16 de diciembre.

### EL QUE PUEDE MAS QUE YO

1º LECTURA : Del profeta Sofonías 3, 14-18.

2º LECTURA : Carta de Pablo a los de Filipos 4, 4-7.

3º LECTURA : Evangelio de Lucas 3, 10-18.

1º .- El gozo de sentirnos salvados ¿lo sentimos en cada uno de los pasos que conducen a la salvación? ¿porqué?

2º .- ¿Das a conocer a todo el mundo la alegría de sentirte salvado? ¿Cómo?

3º .- Hay "una conversión" para cada uno y para cada momento. ¿Cuál es la que tú debes emprender? ¿Te sientes capaz?